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Um dos principais espaços turísticos e de lazer de Sumaré, a Represa do Marce-
lo precisa de revitalização. A cobrança é de frequentadores do local. A estrutu-
ra ao entorno da represa apresenta sinais de deterioração. Entulhos espalhados, 
bancos e mesas avariadas, pintura descascando nos banheiros, tocos de árvores 
caídos pelo chão e paredes pichadas compõem o atual estado da área.      PáGIna 03

morador reclama do abandono 
da represa do marcelo 

Os filhos do ex-secretário-adjunto de Desenvolvimen-
to Econômico de Nova Odessa, Eduardo Luiz da Silva 
Mota, ingressaram com uma ação na Justiça contra a 
concessionária CCR AutoBAn, responsável pelo Siste-
ma Anhanguera-Bandeirantes. Eles pedem uma in-
denização total de pouco mais de R$ 2,1 milhões por 
danos morais em razão do acidente fatal que vitimou 
o pai na Rodovia dos Bandeirantes, em Hortolândia 
(SP), no ano passado. A ação, que corre na 2ª Vara Ju-
dicial de Nova Odessa sob a análise da juíza Michelli 
Vieira do Lago Ruesta Changman, alega falha de se-
gurança na prestação de serviço da concessionária. 
A polícia ainda investiga o acidente.                PáGIna 04Ex-secretário morreu após trágico acidente enquanto voltava com prefeito de agenda em São Paulo
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Câmara de Paulínia combate esmola
para moradores em situação de rua

Por morte do pai, filhos pedem R$ 2,1 
milhões de indenização da AutoBAn

Legislativo passa a dar recado de que prefere mais oportunidades e emprego para população de rua do que o simples 
ato de doar dinheiro; projeto pede sensibilização, mapeamento e segue para sanção do prefeito Danilo Barros    PáGIna 06

Eduardo Luiz da Silva Mota morreu 
em acidente em plena Rodovia dos 
Bandeirantes, no trecho de Hortolândia, 
há um ano, após cavalos invadirem a 
pista; Mota estava com prefeito Leitinho

oPeração nos baIrros maIs conTraTrados

vIla real

divulgação

divulgação

divulgação

A Prefeitura de Monte Mor está promovendo melhorias na iluminação pública 
em diversos bairros da cidade. Equipes estão trabalhando na instalação de no-
vas lâmpadas de LED e na substituição das antigas, ampliando a segurança e a 
eficiência energética. Nos bairros Capuavinha e Jardim Progresso, as vielas estão 
sendo iluminadas com novas lâmpadas.                                                                     PáGIna 05

A unidade do Mercado Livre de Sumaré realizou nesta quinta-feira (27) o proces-
so seletivo dos funcionários com perfil para 90 vagas abertas para PCDs (Pessoas 
com Deficiência) para trabalhar no novo Centro de Operação da empresa. As va-
gas são para o cargo de Auxiliar Operacional de Logística e a seleção aconteceu na 
Faculdade Anhanguera, região central, instituição parceira da prefeitura.  PáGIna 08

Quem passa próximo à linha férrea, na região da Vila Real, pode ver a construção do 
viaduto avançando gradativamente, em Hortolândia. A obra é de responsabilidade 
da concessionária Rumo, que gere o transporte ferroviário na região. Nesta sema-
na, a empresa contratada pela concessionária avançou para a etapa de fabricação 
de vigas. De acordo com a Secretaria de Obras, serão fabricadas 50 vigas.      PáGIna 07

monte mor moderniza 
iluminação pública com led

mercado livre seleciona Pcds 
para 90 vagas em sumaré

Fabricação de vigas impulsiona 
viaduto em Hortolândia
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Ofim dos verificadores de informa-
ção da plataforma de mídia social 
Meta é um acontecimento preocu-

pante para a imprensa e especialmente para 
as próprias mídias sociais. Uma das maio-
res razões é que nesse tipo de rede digital é 
o lugar onde as informações circulam em 
maior quantidade e com filtros insuficien-
tes para assegurar uma comunicação abso-
lutamente confiável.

Em comparação os meios jornalísticos 
sempre foram regidos por várias legisla-
ções, normas e critérios editoriais, seus có-
digos de ética profissional e a própria técni-
ca, que tem um compromisso visceral com a 
verdade e apuração precisa dos fatos. Con-
tudo, é conveniente advertir, que o jornalis-
mo naturalmente não é propriamente per-
feito ou infalível.

Na página oficial da Meta, Mark Zucker-
berg, afirmou que as plataformas da orga-
nização (Facebook, Instagram, Messenger, 
WhatsApp, Threads e outras) são construí-
das para serem lugares onde as pessoas pos-
sam se expressar livremente. Segundo ele, 
isso pode ser confuso, porque nas platafor-
mas onde bilhões de pessoas podem ter voz, 
tudo que é bom, ruim e feio está em exposi-
ção. Mas tudo isso também é liberdade de 
expressão, no entender dele.

O megaempresário avisou que o encerra-
mento do programa de verificação de fatos 
de terceiros está migrando para um mode-
lo de ‘Notas da Comunidade’. Elas funcio-
nam a partir do cadastro dos interessados, 
que podem fazer publicações de notas so-
bre algum conteúdo conflituoso para ofere-
cer um novo contexto ou corrigir informa-
ções com potencial enganoso.

Basicamente essas notas adicionadas são 
avaliadas por outros participantes do pro-
grama de verificação da empresa. Se um nú-
mero adequado de participantes, com dife-
rentes perspectivas, aceitarem a utilidade da 
nota, ela se torna pública e aparece ao lado 
da publicação original.

O objetivo é realizar uma moderação 
consensual da comunidade e sem a inter-
venção direta da empresa na avaliação das 
notas ou mesmo manter ou retirar as pos-
tagens. A partir de agora, a Meta expôs que 
vai procurar fazer uma abordagem mais 
personalizada no conteúdo político para 
disponibilizar maior volume de informa-
ções aos interessados sobre o assunto em 
seus feeds de notícias.

Além disso, suspenderão restrições sobre 
alguns tópicos do conteúdo predominan-
te para proporcionar mais liberdade de ex-
pressão e ao mesmo tempo focar no esfor-
ço em violações da lei e de maior gravidade.

O problema que pode ocorrer em breve é 
que caso a Meta não tenha um sistema ro-

busto de verificação independente, é pos-
sível que informações falsas ou enganosas 
circulem mais rapidamente nas suas plata-
formas, dificultando o combate à desinfor-
mação. Outra questão delicada é que vários 
meios de comunicação e entidades de che-
cagem de informações dependiam da cola-
boração com a Meta para financiar suas ati-
vidades. A interrupção dessas colaborações 
pode diminuir os recursos para a operação 
dessas organizações.

A decisão da Meta também pode ser en-
tendida como uma espécie de renúncia de 
responsabilidade, o que poderia enfraque-
cer a confiança do público nas redes sociais 
como espaços seguros para informação. 
Neste primeiro momento é difícil ter certe-
zas nesta situação ainda indefinida.

No contexto geral, a partir das mudan-
ças da Meta sempre haverá o risco do in-
cremento de fake news e da própria desin-
formação. Talvez, nunca a imprensa tradi-
cional passou a ser tão indispensável para 
contrapor a circulação de notícias falsas, a 
disseminação de boatos (informações falsas 
disseminadas principalmente boca a boca 
ou propagação por burburinho/buzz mar-
keting); rumores (informação corrente, não 
confirmada, que pode ou não ser verdadei-
ra), propagandas ideológicas (cujo propósi-
to é difundir ideologias e convicções de um 
determinado grupo sobre outro) ou ainda 
teorias da conspiração (ideia de incitar que 
um grupo perigoso está conspirando para 
um objetivo de grande ameaça às pessoas).

Apesar da sua força e contribuição social 
tanto no entretenimento como na divulgação 
de informação, as mídias sociais infelizmen-
te têm sido uma verdadeira usina de inverda-
des, bravatas, mentiras, lorotas e especialmen-
te factoides (fato ou notícia forjada com o in-
tuito de atrair a atenção da opinião pública).

A bem da verdade, tanto a Polícia como a 
Justiça têm grandes dificuldades para iden-
tificar fake news e punir seus criadores. Por 
outro lado, na imprensa tradicional qual-
quer texto tipificado como calúnia, difama-
ção ou injúria pode ser facilmente identifi-
cado e ser objeto de processo judicial. Ele 
tem a chance ainda de ser alvo de enérgi-
cas discussões éticas e críticas na própria 
categoria dos jornalistas.

Tanto os jornalistas como seus respec-
tivos veículos, possivelmente, vão ter que 
empenhar mais esforços ainda para verifi-
car informações antes da sua publicação. A 
carga de trabalho nas redações que já tem 
sido alta deve ficar mais pesada por causa 
da responsabilidade de informar bem a opi-
nião pública, o que naturalmente exige es-
forço, dedicação e tempo de trabalho.

No enfrentamento das notícias falsas, um 
grupo de empresas jornalísticas no Brasil 

há alguns anos tem formado equipes pró-
prias para fact-checking (verificação de fa-
tos) ou contratado agências especializadas 
para esse fim. O estudo Jornalismo na era 
da pós-verdade: fact-checking como fer-
ramenta de combate às fake News (2018), 
de Egle Müller Spinelli e Jéssica de Almei-
da Santos, concluiu que o trabalho sério de 
apuração de fatos e defesa da credibilidade 
é fundamental para que a própria audiên-
cia refute fake news e compartilhe as infor-
mações produzidas por veículos de credi-
bilidade. No entanto, o trabalho lamenta-
velmente comprovou ainda que fatos obje-
tivos têm sido menos influentes na opinião 
pública do que emoções e crenças pessoais. 

Muitas vezes por falta de tempo, desin-
teresse ou comodismo as pessoas não ve-
rificam a veracidade do post lido e assimi-
lam o conteúdo com uma verdade provisó-
ria que se torna uma falsa realidade perma-
nente. Possivelmente o maior divulgador de 
fake news, hoje em dia, sejam os militantes 
e colaboradores de políticos que têm inte-
resse em enaltecer seus correligionários e 
lideranças e difamar rivais ou adversários. 
Mas o plantio planificado de boatos não é 
um costume novo e já era uma prática mui-
to empregada ao longo do tempo.

Diante dessa problemática bem complexa 
os meios de comunicação de massa e os jor-
nalistas precisam se debruçar em soluções 
e encontrar inovações no espaço da verifi-
cação de fatos. Um bom caminho tem sido 
o das parcerias entre a mídia e ongs ou as-
sociação a projetos sociais de contenção de 
fake news. Há também o desenvolvimento 
de sistemas digitais colaborativos para veri-
ficação automatizada. Quanto mais houver 
interessados e instrumentos para debelar 
essa chaga, melhor para toda a sociedade.

Na perspectiva do próprio setor de social 
media, para fugir da tutela governamental 
seria muito cabível, que as bigtechs pensas-
sem numa maneira grupal para estabelecer, 
por exemplo, um sistema geral de verificação 
de fatos por autorregulação como existe na 
área de publicidade em todo o mundo, assim 
como no Brasil onde há o Conar - Conselho 
Nacional Autorregulamentação Publicitária, 
que trata da ética na propaganda. 

Algumas organizações independentes 
têm se esforçado na criação de projetos em 
educação midiática para crianças, jovens e 
adultos visando combater essa desinforma-
ção maldosa. No entanto, a divulgação des-
se relevante trabalho e sua utilização ain-
da é muito tímida, e precisa ser fortalecida 
e muito mais disseminada junto à opinião 
pública. O empresariado pode fazer sua 
parte tratando essas iniciativas como uma 
ação de marketing social, como alguns já 
fazem, por sinal.

A verificação de fatos e as possibilidades de o 
Jornalismo melhorar a segurança da informação

Vera Lucia Rodrigues é jornalista profissional e mestre em comunicação social pela Universidade de São Paulo, e diretora da Vervi Assessoria 
de Comunicação, empresa que há 43 anos atua na área de comunicação corporativa - veralucia@grupovervi.com.br

Arealidade de mais de 2 milhões de 
brasileiros com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) pode ser transfor-

mada por meio de um método revolucioná-
rio criado pelo professor e especialista em in-
clusão, Nilson Sampaio. Aplicado desde 2019 
em um seleto grupo de pacientes de Curiti-
ba (PR) com TEA e Transtorno de Déficit de 
Atenção e Hiperatividade, o Método PAE (Pa-
ciência, Amor e Empatia) é uma abordagem 
de ensino que valoriza a individualidade de 
cada aluno, reconhecendo que tanto crian-
ças neurotípicas quanto neurodivergentes 
possuem formas únicas de aprender, tudo 
isso potencializado pela arte.

Todo o método desenvolvido por Sampaio 
foi criado a partir de experiências do profes-
sor com crianças e jovens dentro do espec-
tro autista, que têm seus sentidos potenciali-
zados por técnicas de arte e desenho. “A ar-
te é um potencializador de desenvolvimen-
tos do autista, que passam pelo comporta-
mento, desenvolvimento emocional, habi-

lidades sociais e outras funções, e impac-
tam até mesmo na entrada dessa pessoa no 
mercado de trabalho”, destaca o professor.

O PAE não apenas respeita estas diferen-
ças, como também as utiliza como base pa-
ra promover autonomia e um aprendizado 
significativo, com atendimento personali-
zado direto na casa do aluno. 

Sampaio enfatiza a importância da assis-
tência na troca de conhecimento entre alu-
no e professor ao organizar fluxos, enfren-
tar e respeitar rotinas e situações peculia-
res de cada aluno dentro do espectro, en-
contrando um ponto de flexibilidade para a 
autonomia deles. O especialista destaca, por 
exemplo, uma de suas alunas, que se desta-
ca pela escolha artística peculiar de só re-
tratar o personagem Mickey Mouse em to-
dos os seus desenhos. 

A paciência aborda o ritmo próprio do de-
senvolvimento e aprendizado de cada aluno 
dentro do método. “Os alunos geralmente 
precisam de mais tempo que o usual para 

compreender um conceito, muitos precisam 
de repetições constantes”, conta Sampaio. 
De acordo com o PAE, ter paciência signifi-
ca respeitar esse tempo, criar um ambien-
te seguro para o erro e entender que o pro-
gresso não é linear. “Ensinar sem pressa e 
sem cobranças excessivas fortalece a con-
fiança do aluno e permite que ele realmen-
te absorva o conhecimento”, diz.

O pilar relacionado ao amor se reflete no 
cuidado, na persistência e na alegria em en-
sinar. “Trabalhar com crianças, especial-
mente aquelas com desafios na comunica-
ção, ou na adaptação a diferentes contex-
tos, exige um envolvimento genuíno. Além 
disso, crianças aprendem por observação e 
repetição, e se forem cercadas por atitudes 
amorosas, tenderão a reproduzir esse com-
portamento”, detalha.

O último pilar é a empatia, considerada 
fundamental para que o educador consi-
ga perceber o mundo a partir da perspec-
tiva do aluno. 
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Professor cria método para desenvolver 
pessoas com Transtorno do Espectro Autista
Nilson Sampaio trabalha a inclusão por meio da arte e é especialista em inclusão de pessoas com Transtorno do Espectro Autista e Transtorno de Déficit de Atenção e Hiperatividade. Sampaio iniciou sua 

carreira artística com apenas 14 anos, contribuindo com diversos veículos de comunicação do país e lançando diversos livros autorais. Desde 2013, dedica-se à arte para neurodivergentes
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Monte Mor instala 
LED e moderniza 
iluminação pública 
em vários bairrosCidades

Um bom atendimento ao 
cliente é essencial para o 
sucesso dos negócios, in-
dependentemente do seg-
mento ou do tamanho da 
empresa. Para ajudar em-
preendedores, comercian-
tes e profissionais liberais a 
lidar melhor com o público, 
a ACIAS (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) rea-
liza na próxima terça-fei-
ra (1º), a palestra “Atendi-
mento ao Cliente”. O even-
to é gratuito e as inscrições 
já estão abertas.

A palestra será realizada 
na sede da ACIAS, a partir 
das 19h, pelo consultor de 
Negócios e Gestor de Ter-
ritório do Sebrae (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas) 
Bruno Pereira dos Santos.

Os participantes irão 
aprender técnicas para 
conquistar e fidelizar o 
cliente, além de dicas prá-
ticas para lidar com situa-
ções inesperadas. “Mui-
tos empresários ainda 
confundem o tratamento 
com o atendimento. Nesta 
palestra, eles terão a opor-
tunidade de entender que 
tratar bem é diferente de 
atender bem. E também 
serão orientados sobre 
maneiras corretas de agir 
em casos de reclamação 
ou queixa dos consumido-
res”, explica Selma Kosho-

ji, presidente da ACIAS.
A palestra “Atendimen-

to ao Cliente” faz parte do 
calendário do Projeto DEA 
(Desenvolvimento Empre-
sarial ACIAS 2025), criado 
para levar capacitação a as-
sociados e interessados. Ao 
longo do ano, será realiza-
da uma série de eventos, 
com temas variados, pa-
ra oferecer aos participan-
tes conteúdo e ferramen-
tas atualizadas que possam 
contribuir com o desenvol-
vimento dos negócios. 

O curso é gratuito, mas 
as vagas são limitadas. Por 
isso, a orientação é fazer 
a inscrição com antece-
dência para garantir o lu-
gar. As inscrições podem 
ser feitas pelo link htt-
ps://inscricao.sebraesp.
com.br/produto/turma/
pj/34579546.

ACIAS abre vagas para palestra 
voltada a atendimento ao cliente

Palestra ocorre na sede da associação, às 19h, na próxima terça-feira

divulgação

EvEnto gratuito

Um dos principais es-
paços turísticos e de la-
zer de Sumaré, a Represa 
do Marcelo precisa de re-
vitalização. A cobrança é 
de frequentadores do lo-
cal. A estrutura ao entor-
no da represa apresenta si-
nais de deterioração. Entu-
lhos espalhados, bancos e 
mesas avariadas, pintura 
descascando nos banhei-
ros, vidros quebrados, to-
cos de árvores caídos pe-
lo chão e paredes pichadas 

Morador reclama de abandono na 
Represa do Marcelo, em Sumaré

Banheiros estão em más condições; há árvores e entulhos pelo chão

Estrutura antiga

divulgação

sEXta-FEira
28 de MARÇO de 2025

03

Tribuna Liberal

Fiscalização do Tribunal de Contas entendeu que edital 
e processo seletivo cumpriram princípios da legalidade, 
impessoalidade, moralidade, publicidade e eficiência;  
admissões seguiram ordem de classificação dos aprovados

TCE-SP aprova concurso aberto por 
Hélio Silva na Câmara de Sumaré

Casa abriu concurso e preencheu vagas de Técnico 
Legislativo ano passado e procedimento foi validado

divulgação

O Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCE-
-SP) aprovou os atos de ad-
missão de pessoal da Câ-
mara Municipal de Suma-
ré referentes ao concurso 
público nº 01/2024. A deci-
são, do conselheiro substi-
tuto-auditor Márcio Mar-
tins de Camargo, julgou le-
gais as nomeações, garan-
tindo a conformidade do 
processo com os princípios 
constitucionais e normati-
vos vigentes durante a ges-
tão do presidente Hélio Sil-
va (Cidadania).

A fiscalização do TCE 
avaliou minuciosamente 
o edital e os procedimen-
tos do certame, verificando 
o cumprimento dos princí-
pios da legalidade, impes-
soalidade, moralidade, pu-
blicidade e eficiência. O re-
latório indicou que os car-
gos foram devidamente 

criados por lei e que as ad-
missões respeitaram a or-
dem de classificação dos 
candidatos aprovados, con-
siderando também even-
tuais desistências. Os atos 
de nomeação aprovados se 
referem ao cargo de Técni-
co Legislativo.

As contratações fizeram 
parte do objetivo da Câ-
mara de Sumaré de forta-
lecer seu quadro de ser-
vidores para prestação de 
serviços.

Embora a legalidade das 
admissões tenha sido ates-
tada, a fiscalização apon-
tou uma questão formal 
relacionada aos Termos de 
Ciência e de Notificação, 
que não seguiam o mode-

lo exigido pelas Instruções 
Normativas vigentes. Co-
mo medida corretiva, o tri-
bunal recomendou que a 
Câmara de Sumaré ajuste 
seus procedimentos para 
futuras nomeações.

No que se refere ao im-
pacto financeiro das contra-
tações, a análise dos gastos 
com pessoal será realizada 
no processo de prestação de 
contas anuais do órgão.

Com base nas avaliações 
realizadas, o TCE-SP decla-
rou legais os atos de admis-
são e determinou o devi-
do registro das nomeações.

A decisão do TCE-SP 
confirma que o concurso 
realizado pela Câmara de 
Sumaré seguiu todos os cri-
térios exigidos pela legis-
lação vigente. A nomeação 
dos novos técnicos legisla-
tivos fortalece a equipe do 
legislativo municipal, con-
tribuindo para a melhoria 
da gestão e dos serviços 
prestados à população.

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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compõem o atual estado da 
área. A falta de manuten-
ção e conservação, que per-
dura há anos, segundo mo-
radores, afasta visitantes.

Um morador, que prefe-
riu não se identificar, rela-
tou que a situação precária 
se arrasta há tempos sem 
que providências sejam to-
madas. “A gente vê o espa-
ço se deteriorando cada vez 
mais”, lamentou.

A Represa do Marcelo, 
além de sua importância 
ambiental e para captação 
de água, é um espaço tradi-
cional da cidade. O mora-
dor pede que medidas se-
jam tomadas para revitali-
zar o local.

A Represa Marcelo Pe-
droni, conhecida popular-
mente como Represa do 
Marcelo, é um dos prin-

cipais pontos turísticos de 
Sumaré.

Recentemente, a repre-
sa recebeu o plantio de 120 
mudas de Ipê. A ação faz 
parte de um projeto de re-
vitalização do local, com o 
objetivo de fortalecer a ar-
borização e contribuir pa-
ra a recuperação ambien-
tal da região.

outro LaDo
A Prefeitura de Sumaré 

informou que a área é pri-
vada e que, mesmo assim, 
a Secretaria de Serviços Pú-
blicos tem feito serviços de 
roçagem, retirada de lixo 
e entulho. “Nos próximos 
dias, serão feitos serviços de 
limpeza na área. A PMS (Po-
lícia Municipal de Sumaré) 
fará rondas para evitar ca-
sos de vandalismo”, disse.

relatório do tCE 
indicou que os 
cargos foram 
devidamente 

criados por lei
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Defesa requer danos morais no valor de R$ 2,1 milhões depois que Eduardo Luiz da Silva Mota morreu em acidente 
devido à invasão de cavalos na Rodovia dos Bandeirantes, em Hortolândia; ação diz que houve falha na segurança

Os filhos do ex-secretá-
rio-adjunto de Desenvolvi-
mento Econômico de No-
va Odessa, Eduardo Luiz 
da Silva Mota, ingressaram 
com uma ação na Justiça 
contra a concessionária 
CCR AutoBAn, responsá-
vel pelo Sistema Anhan-
guera-Bandeirantes. Eles 
pedem uma indenização 
total de pouco mais de R$ 
2,1 milhões por danos mo-
rais em razão do aciden-
te fatal que vitimou o pai 
na Rodovia dos Bandeiran-
tes, em Hortolândia (SP), 
no ano passado.

A ação, que corre na 2ª 
Vara Judicial de Nova Odes-
sa sob a análise da juíza Mi-
chelli Vieira do Lago Ruesta 
Changman, alega falha de 
segurança na prestação de 
serviço da concessionária, 
já que cavalos invadiram a 
rodovia e causaram o aci-
dente fatal. Cada um dos 
cinco filhos do ex-secretá-
rio requer uma indenização 
individual de R$ 423 mil.

A defesa da família en-
tende que a concessionária 
CCR AutoBAn tem a res-
ponsabilidade de garan-
tir a segurança da rodovia, 

Toyota Corolla ficou destruído após ser atingido por cavalos na rodovia 

Filhos de ex-secretário de Nova Odessa 
pedem indenização após morte do pai

O Rotary Club de Nova 
Odessa entregou na quar-
ta-feira (26) ao HMNO (Hos-
pital e Maternidade Munici-
pal Dr. Acílio Carreon Gar-
cia) mais uma doação de 
móveis hospitalares. Desta 
vez, foram mais 4 poltronas 
reclináveis, utilizadas para 
o atendimento de enferma-
ria e acompanhantes.

Receberam as cadeiras, 
em nome da comunidade, o 
prefeito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), e o secretá-
rio de Saúde, o médico Lu-
cas Bento. A doação foi en-
tregue pelo presidente do 
Distrito 4621, Osmar Azol 
Fernandes, e pelo diretor 
de Protocolo Carlos Pinot-
ti. Recentemente, o clube de 
serviço social já havia doa-

Rotary Club Nova Odessa doa mais 
4 cadeiras de enfermaria ao HM

Prefeito Leitinho recebeu doação e frisou parceria dos rotarianos com município

divulgação

aMOR aO pRÓXiMO

O Núcleo de Educação Continuada da Diretoria de Vi-
gilâncias em Saúde da Prefeitura de Nova Odessa man-
tém desde o início do ano um intenso cronograma de 
palestras e ações de conscientização contra o mosquito 
Aedes aegypti, transmissor dos vírus da dengue, zika, 
chikungunya e febre amarela. Nos últimos dias, a equi-
pe esteve em duas escolas e uma paróquia da cidade, 
falando sobre a dengue. As servidoras Meria Brito e Ka-
tia Ferrari estiveram na APAE Nova Odessa, no Colégio 
Biocêntrico e na Paróquia São Jorge. No total, tais pales-
tras tiveram um público de aproximadamente 340 pes-
soas, entre alunos, colaboradores e o público da igreja.

Nova Odessa contra dengue

cOMuNidade eNvOlvida

paulo Medina  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O vereador Lico Rodri-
gues (PSD) solicita ao Po-
der Executivo a constru-
ção de uma faixa eleva-
da para travessia de pe-
destres em frente à EMEB 
(Escola Municipal de Edu-
cação Básica) José Má-

rio Moraes, localizada na 
Avenida São Gonçalo, no 
bairro Santa Rita II, em 
Nova Odessa.

A solicitação foi feita 
para atender as deman-
das da população, que tem 
relatado ao vereador uma 
preocupação com a segu-
rança no local, devido aos 
horários de entrada e saí-

da de alunos na EMEB e o 
grande fluxo de veículos.

Lico solicita além da 
construção de uma fai-
xa elevada para travessia 
de pedestres a realização 
de um estudo para alte-
ração da via, consideran-
do sua largura reduzida e 
o grande f luxo de veícu-
los e pedestres, que repre-

senta um risco à seguran-
ça da população nos horá-
rios de pico.

“A segurança das crian-
ças deve ser prioridade. 
A construção dessa fai-
xa elevada e um novo es-
tudo para o trânsito local 
irão proporcionar mais or-
ganização e segurança pa-
ra todos”, disse o vereador.

Vereador Lico Rodrigues pede faixa 
elevada em escola de Nova Odessa

Parlamentar solicita realização de 
estudo para alteração de via pública

seguRaNça NO tRâNsitO

divulgação
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do 6 cadeiras do tipo para o 
Hospital Municipal.

As doações foram viabili-
zadas através do Programa 
de Subsídio Distrital do Ro-
tary, com complemento fi-
nanceiro do clube local. “É 
um recurso que a entidade 

disponibiliza para os clubes 
locais, ações em prol da co-
munidade”, explicou o pre-
sidente. No total, o Rotary 
conta atualmente com 11 
membros em Nova Odessa.

“Os rotarianos são gran-
des parceiros da prefeitura, 

o Rotary tem uma impor-
tância muito grande na nos-
sa cidade. Quero agradecer 
a todos, especialmente ao 
Osmar. São poltronas mui-
to confortáveis para nossos 
pacientes e acompanhan-
tes”, agradeceu Leitinho.

divulgação

incluindo a contenção de 
animais de grande porte 
que possam oferecer risco 
aos motoristas.

O trágico episódio ocor-
reu às 21h15 do dia 25 de 
março do ano passado, 
quando Eduardo Luiz da 
Silva Mota conduzia um 
Toyota Corolla da Prefei-
tura de Nova Odessa pe-
la Bandeirantes. O prefeito 

Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD), estava no ban-
co do passageiro e ficou fe-
rido. Segundo a Polícia Ro-
doviária, cerca de oito ca-
valos estavam soltos na pis-
ta no momento da colisão.

O veículo em que ambos 
estavam atropelou um dos 
animais, e outros dois ca-
valos foram atingidos por 
um automóvel e dois cami-

nhões. Apesar do impacto, 
os ocupantes dos demais 
veículos envolvidos não fi-
caram feridos. Os animais 
morreram no local.

Na época, a Prefeitura 
de Nova Odessa confirmou 
que as vítimas estavam re-
tornando de um compro-
misso oficial em São Paulo. 
O prefeito Leitinho foi so-
corrido e levado ao Hospi-

tal Estadual Sumaré (HES), 
onde recebeu atendimen-
to médico.

A Polícia Civil registrou 
o caso como homicídio e 
atropelamento. A investi-
gação busca identificar os 
responsáveis pela presen-
ça dos animais na rodovia 
e determinar quem poderá 
responder criminalmente 
pelo ocorrido.

estágiO da apuRaçãO
A Secretaria de Segurança 

Pública de São Paulo (SSP-
-SP) informou que o caso é 
investigado por meio de in-
quérito policial pelo 2° DP 
(Distrito Policial) de Horto-
lândia que ainda realiza “di-
ligências e demais oitivas vi-
sando o total esclarecimen-
to dos fatos”. A CCR não tem 
comentado ações judiciais.

eduardo Mota conduzia o veículo no momento do acidente
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Mercado Livre faz 
seleção de PCDs 
para unidade
em SumaréCidades

Considerado um dos lo-
cais mais bonitos da re-
gião para uma caminhada 
ao ar livre, o Bosque Muni-
cipal Manoel Jorge, no Jar-
dim Santa Rosa, em Nova 
Odessa, sedia neste domin-
go (30) a primeira edição 
do evento VIBRAR + MÚSI-
CA. O encontro vai das 9h 
às 18h, tem entrada gratui-
ta e marca o Dia Mundial 
do DJ, celebrado no último 
dia 09 de março.

Entre os artistas que irão 
contribuir com suas pes-
quisas e influências musi-
cais estão DJ Dudu, Mindu, 
Charles, Volpe e Fábio Fon-

çati. Juntos, eles trarão uma 
diversidade sonora que pro-
mete encantar o público.

O evento foi idealiza-
do por Viny Blanco, DJ e 
pesquisador, em parceria 
com sua prima Mazira DJ, 
que também vem se des-
tacando no circuito mu-
sical como disk jockey e 
pesquisadora.

“Este dia é de grande im-
portância para a classe dos 
DJs, que atuam como pes-
quisadores musicais e di-
vulgadores, utilizando a 
música como um podero-
so instrumento de conexão. 
O VIBRAR + MÚSICA bus-
ca fortalecer o acesso a di-
ferentes universos musicais 
de alta vibração, que mui-

tas vezes não são explora-
dos pelos algoritmos das 
redes sociais”, divulgaram 
os organizadores.

Em um ambiente cerca-
do pela natureza, os partici-
pantes poderão desfrutar de 
uma programação rica em 
música, convivência social, 
além de opções para comer 
e beber. O local é totalmente 
arborizado e conta com to-
da a infraestrutura para la-
zer, como sanitários, bebe-
douros e com pista de cami-
nhada, e abre diariamente, 
das 5h às 21h.

“O VIBRAR + MÚSICA é 
mais do que um evento, é 
um movimento que une po-
sitividade e conexão”, com-
pletou os organizadores.

Nova Odessa sedia evento que celebra Dia Mundial do DJ

Bosque Manoel Jorge recebe programação rica em música e convivência social

divulgação

DISK JOCKEY

Por unanimidade, o Ple-
nário da Câmara de Mon-
te Mor aprovou o Projeto 
de Lei (PL) 8/2025, de au-
toria da Mesa Diretora. A 
propositura revoga as leis 
municipais 2477/2017 e 
2531/2017, que tratavam 
do “regime de adianta-
mento de despesas” na 
Casa. A votação ocorreu 
durante a sessão ordiná-
ria desta semana.

A antiga Lei de Licita-
ções, que fundamentava 
essas duas normas da Câ-
mara, foi “revogada com a 
entrada em vigor da Lei nº 
14.133/2021, que moderni-

Câmara revoga normas para se adequar à Lei de Licitações

Professor Adriel, Alexandre Pinheiro e Beto Carvalho assinaram PL aprovado

COMPraS E COntrataçõES

divulgação
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Desde o início de janeiro, prefeitura trocou 640 lâmpadas antigas por novos modelos em sete bairros do município;  
programa tem como objetivo ampliar a eficiência energética e proporcionar mais segurança para os moradores 

Monte Mor instala quase 700 lâmpadas 
de LED para modernizar iluminação

Passarela que conecta os bairros Capuavinha e Jardim Progresso agora conta com refletor de LED no topo

divulgação

A Prefeitura de Monte 
Mor está promovendo me-
lhorias na iluminação pú-
blica em diversos bairros 
da cidade. Equipes estão 
trabalhando na instalação 
de novas lâmpadas de LED 
e na substituição das anti-
gas, ampliando a seguran-
ça e a eficiência energética.

Nos bairros Capuavinha 
e Jardim Progresso, as vie-
las estão sendo ilumina-
das com novas lâmpadas, 
cobrindo áreas que antes 
não possuíam ilumina-
ção adequada. Além dis-
so, nos postes que ainda 
utilizavam lâmpadas con-
vencionais, está sendo fei-
ta a substituição por mo-
delos de LED, proporcio-
nando maior visibilidade 
e economia.

A passarela que conecta 
os dois bairros também pas-
sou por uma revitalização 
recente e agora conta com 
um refletor de LED no to-
po, garantindo uma ilumi-
nação mais eficaz e refor-

çando a segurança dos pe-
destres que utilizam o local.

Desde o início do ano, 
a administração munici-
pal já trocou 640 lâmpa-
das antigas por modelos 
de LED em diversos bair-
ros, incluindo Jardim São 

Clemente, Jardim São Do-
mingos, Central Park, Vi-
la Farid Calil, Vista Ale-
gre, Parque Residencial 
Figueira e Jardim Paulis-
ta (região das UBS).

A iniciativa faz parte do 
programa de moderniza-

ção da iluminação pública 
de Monte Mor, que tem co-
mo objetivo ampliar a efi-
ciência energética e pro-
porcionar mais segurança 
para os moradores.

As lâmpadas de LED 
oferecem benefícios sig-

nificativos em relação às 
tradicionais. Elas aprovei-
tam 95% da energia con-
sumida para a produção 
de luz, minimizando des-
perdícios. Em compara-
ção, lâmpadas incandes-
centes dispersam cerca 

de 50% da energia em for-
ma de calor, tornando-se 
menos eficientes e geran-
do maior aquecimento no 
ambiente.

rUa FECHaDa
A pasta de Planejamen-

to e Obras informou que a 
Rua Herculano Bernardi-
no da Silva, principal liga-
ção entre os bairros Jardim 
Colina e Jardim Alvorada, 
foi interditada para a rea-
lização de obras de manu-
tenção e reforma. A via, que 
é cortada por um córrego, 
passará por uma recupera-
ção na passagem existen-
te em aduelas, garantindo 
maior segurança e durabi-
lidade da estrutura.

Durante o período de in-
terdição, os motoristas e 
pedestres devem utilizar o 
acesso alternativo pelo Re-
canto dos Palmares. Segun-
do a secretaria, a previsão é 
que os trabalhos sejam con-
cluídos até o início da pró-
xima semana, podendo ha-
ver ajustes conforme as con-
dições climáticas e o anda-
mento das obras.

Paulo Medina  l  MoNtE Mor
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dica da norma original”, diz 
a Mesa. O colegiado ainda 
informa que tal questão de-
ve ser regulamentada por 
normas internas, como as 
resoluções.

De acordo com a Lei Fe-
deral 4320/1964, ainda em 
vigor, “o regime de adianta-
mento é aplicável aos casos 
de despesas expressamente 
definidos em lei e consiste 
na entrega de numerário a 
servidor, sempre precedi-
da de empenho na dotação 
própria para o fim de reali-
zar despesas, que não pos-
sam subordinar-se ao pro-
cesso normal de aplicação”.

Antes da votação, dois 
vereadores comentaram o 
Projeto de Lei. Alexandre 

Pinheiro (Republicanos) 
esclareceu que a proposi-
tura tramitou na Comissão 
de Justiça e Redação (CJR), 
presidida por ele, e que a 
mudança adequa a Câma-
ra à nova Lei de Licitações, 
“para melhor organização 
administrativa e financei-
ra da Casa”.

“Nós precisamos come-
çar a seguir leis aqui den-
tro. Eu não sou presidente, 
eu estou presidente. Mas, 
quando eu sair, eu quero 
deixar uma Câmara blin-
dada, para que o próximo 
sucessor seja cada vez mais 
transparente, verdadeiro 
e honesto com o dinheiro 
público”, completou o pre-
sidente Beto Carvalho (PP).

zou e alterou as regras apli-
cáveis às contratações pú-
blicas no âmbito da União, 
Estados, Distrito Federal 
e Municípios”, esclarece a 

Mesa Diretora, na propo-
situra aprovada.

Ou seja, com a Nova Lei 
de Licitações, tornou-se 
“imprescindível adequar o 

texto normativo municipal 
à nova realidade dos pro-
cessos de compras e con-
tratações, eliminando, na 
prática, a sustentação jurí-



SEXTA-FEIRA,
28 DE MARÇO DE 2025 Cidades06 Tribuna Liberal

O SENAI-SP leva con-
ceitos de circularidade da 
economia para a socieda-
de paulista. Por meio do 
Road Show de Economia 
Circular, a população de 
Paulínia receberá infor-
mações sobre a urgência 
de se modificar as formas 
de produção e consumo 
para um modelo circular 
e sustentável. 

A visitação gratuita será 
realizada na Escola SENAI-
-SP de Paulínia, localiza-
da na Avenida Engenheiro 
Roberto Mange, 710, no Al-
to de Pinheiros, nesta sex-
ta-feira (28), das 8h às 17h, 
no neste sábado (29), das 
8h às 12h, e contempla-
rá uma aula imersiva so-

to na 9ª edição do Fórum 
Mundial de Economia Cir-
cular (WCEF), previsto en-
tre 13 e 16 de maio.

“O objetivo do Road 
Show de Economia Circu-
lar é promover capacita-
ção, treinamento e a disse-
minação de conhecimen-
to sobre o tema, alcançan-
do um público amplo. Este 
evento oferece uma opor-

tunidade única para forta-
lecer a colaboração global 
e envolver empresas no de-
senvolvimento de um futu-
ro sustentável pautado pe-
la economia circular, um 
conceito cada vez mais re-
levante e imprescindível 
atualmente”, explica Ge-
túlio Rocha Júnior, gerente 
de Infraestrutura e Supri-
mentos do SENAI-SP.

Escola Móvel do SENAI conscientiza 
sobre economia circular em Paulínia

Visitação gratuita será realizada na escola seNai de Paulínia, nesta sexta e sábado

divulgação

aula imersiva

A Prefeitura de Paulínia 
realizará no sábado, 12 de 
abril, a 1ª Conferência do 
Bem-Estar Animal, com o 
tema “Controle Populacio-
nal de Cães e Gatos”.

O evento acontecerá no 
Auditório Carlos Tontoli, 
no Paço Municipal, com 

entrada gratuita e aberta 
ao público.

Paralelamente à Con-
ferência, será realizada a 
eleição dos novos membros 
do Conselho Municipal do 
Bem-Estar Animal, que 
contará com a escolha de 
dois representantes de Or-
ganizações Não Governa-
mentais (ONGs), dois pro-
tetores independentes e um 

médico veterinário.
A votação ocorrerá das 

13h às 16h, no mesmo lo-
cal. Para participar, o mo-
rador deve apresentar um 
documento com foto (RG ou 
CNH) e o Título de Eleitor.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo (19) 
3874-5611 (atendimento de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h).

Paulínia terá Conferência 
do Bem-Estar Animal 

Conferência vai tratar do controle populacional de cães e gatos no município

mês de abril

divulgação

mais eficaz 

Autor da proposta, Fábio Valadão (PL), afirma que objetivo não é expulsar pessoas em situação de rua da cidade, mas 
ajudar com oportunidades de emprego, ‘mudando lógica da caridade para lógica da dignidade’; objetivo é sensibilizar

A Câmara de Paulínia 
aprovou a campanha “Não 
dê Esmola, dê Oportunida-
de”, buscando formas mais 
eficazes de ajudar pessoas 
em situação de rua.

Segundo o autor, verea-
dor Fábio Valadão (PL), 
a intenção é substituir a 
prática do assistencialis-
mo pontual — por meio da 
doação de esmolas — por 
ações estruturadas de aco-
lhimento, qualificação e 
empregabilidade, com po-
líticas públicas e parcerias 
com a sociedade civil.

A campanha poderá ser 
desenvolvida em três fren-
tes principais: sensibiliza-
ção, mapeamento social e 
parcerias.

Na primeira, poderá ser 
realizada a divulgação am-
pla sobre os serviços dis-
poníveis para pessoas em 
situação de rua, utilizan-
do informativos, redes so-
ciais, panfletos e outdoors, 
entre outros meios. No ma-
peamento social, se prevê 
o levantamento de dados, 
identificação de perfis e en-
caminhamento a serviços 
públicos de saúde, assistên-
cia social e retorno à cidade 

Legislativo deu aval à campanha que tem o tripé da sensibilização, mapeamento social e parcerias

Câmara de Paulínia aprova campanha 
contra esmolas à população de rua

divulgação Os vereadores aprova-
ram ainda dois textos da 
prefeitura que alteram as 
tabelas de vencimentos do 
funcionalismo público.

O Projeto de Lei Com-
plementar 3/2025 atualiza 
as tabelas salariais de pro-
fessores, diretores, vice-di-
retores, orientadores, coor-
denadores pedagógicos e 
supervisores educacionais.

Já o PLC 4/2025 atualiza 
as faixas salariais dos de-
mais servidores, manten-
do o equilíbrio entre valo-
rização profissional e res-
ponsabilidade fiscal.

recONHecimeNTO
Por iniciativa de Pedro 

Bernarde (DC), o atleta Fe-
lipe Fogliarini Tim recebeu 
aplausos pelo ouro na prá-
tica de tiro com arco (arco 
recurvo, sub-18) no “South 
American Youth and Mas-
ters Open Championships”, 
realizado no Chile.

Bernarde ainda parabe-
nizou a Divisão Paulínia dos 
Insanos Moto Clube pelos 
quatro anos de atividade. 
Lucas Barros (DC) congra-
tulou o futebol solidário 
entre os amigos do prefeito 
Danilo Barros (PL) e os ami-
gos de Edmílson, campeão 
mundial na Copa de 2002.

de origem, quando necessá-
rio. No terceiro, se estabele-
cem acordos com empresas, 
igrejas e entidades filantró-
picas para ações de empre-
gabilidade, cursos de capa-
citação, apoio alimentar e 
outras formas de inclusão.

 O vereador disse que 
não se trata de expulsar 
pessoas em situações de 
rua, e sim ajudar de ma-
neira organizada, contí-
nua e eficaz. “O objetivo é 
mudar a lógica da carida-
de para a lógica da digni-

dade”, destacou. Para vi-
rar lei, a proposta aguar-
da sanção do prefeito Da-
nilo Barros (PL).

Outra campanha apro-
vada é voltada à conscien-
tização ambiental e ges-
tão de resíduos. O proje-

to de Fábio da Van (PRTB) 
determina ações ao longo 
do ano em escolas, bair-
ros e outros espaços pú-
blicos, incluindo eventos, 
mutirões de plantio de ár-
vores e pontos de coleta iti-
nerantes.
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bre os principais conceitos 
da economia circular, que 
propõe uma mudança de 
mentalidade ao repensar 
produtos e serviços, desde 
o projeto até a revisão de 
modelos de negócio.

A Escola Móvel de eco-
nomia circular do SENAI-
-SP é uma parceria com a 
empresa SCANIA, que dis-
ponibilizou para o proje-
to, em formato de comoda-
to, um caminhão movido 

a biometano combustível, 
garantindo menor emissão 
de carbono nas viagens pe-
lo Estado de São Paulo. 

A Escola Móvel está per-
correndo 31 regiões do Es-
tado e concluirá o circui-



Professores da rede mu-
nicipal de ensino de Hor-
tolândia participam, nes-
te mês, de mais uma eta-
pa da série de formações 
que buscam qualificar a 
EJA (Educação de Jovens e 
Adultos), uma das modali-
dades de ensino ofertadas 
gratuitamente no municí-
pio em quatro escolas po-
los. A ação formativa bene-
ficiará diretamente cerca 
de 270 estudantes da mo-
dalidade no município.

A série formativa, cha-
mada de “Círculo de Cul-
tura”, é realizada pela pre-
feitura, em parceria com o 
MEC (Ministério da Edu-
cação), no âmbito do Pacto 
Nacional pela Superação do 
Analfabetismo e Qualifica-
ção da EJA, instituído pelo 

mação presencial, condu-
zida pelos gestores da EJA, 
nas unidades escolares, na 
última segunda-feira (24).

Na quarta (26), os parti-
cipantes acompanharam a 
segunda formação virtual, 
transmitida pelo canal do 
IFFar (Instituto Federal de 
Farroupilha) no YouTube. 
Em meio a um ambiente di-
nâmico e interativo, os pro-
fissionais da educação tive-
ram a oportunidade de tro-
car experiências e aprofun-
dar conhecimentos sobre 
estratégias educacionais 
voltadas para esse públi-
co. Aqueles que não pude-
ram acompanhar a forma-
ção ao vivo poderão aces-
sar posteriormente o con-
teúdo na plataforma.

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia, o pro-
grama tem como objetivos 
principais: a superação do 
analfabetismo entre jovens, 
adultos e idosos, a elevação 
da escolaridade desse pú-
blico, a ampliação da ofer-
ta de matrículas para a EJA, 
inclusive para estudantes 

privados de liberdade, inte-
grar a EJA à educação pro-
fissional e promover a for-
mação continuada dos pro-
fessores da modalidade.

As formações somam ao 
todo 8 horas/aula – 4 horas 
mensais de encontros vir-
tuais e 4 horas presenciais. 
Ao final de cada semestre 
letivo, os participantes que 
cumprirem as atividades e 
participações exigidas re-
ceberão certificação.

“A alfabetização de jo-
vens e adultos é um dos 
maiores desafios e compro-
missos da EJA. Com o Pacto 
Nacional pela Superação do 
Analfabetismo, fortalece-
mos essa missão ao ofere-
cer formação contínua para 
nossos profissionais e am-
pliar o acesso à educação. A 
educação transforma reali-
dades e essa formação é um 
passo essencial para que 
possamos oferecer um en-
sino mais qualificado e in-
clusivo”, avalia o coorde-
nador da EJA no Centro de 
Formação dos Profissionais 
em Educação “Paulo Frei-
re”, Rafael Quintanilha.

Educação participa de formação 
para aprimorar EJA em Hortolândia

No total, 21 gestores e professores hortolandenses participam da ação formativa
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Nova capacitação

O Complexo Poliespor-
tivo Nelson Cancian, lo-
calizado no Jardim Nova 
Hortolândia, recebeu nes-
ta quinta-feira (27) mais 
uma ação da prefeitura 
em comemoração ao Mês 
da Mulher que, neste ano, 
tem como tema a campa-
nha “Nossa Voz, Nossa 

Vida!”. Aproximadamen-
te 100 mulheres pratica-
ram um aulão gratuito de 
ritmos, atividade física 
aeróbica, que mistura vá-
rios ritmos de dança com 
coreografias que aumen-
tam a intensidade da mú-
sica. Além disso, mulhe-
res empreendedoras pu-
deram divulgar seus pro-
dutos. Para completar, foi 
possível receber massa-

gem e acupuntura, técnica 
terapêutica que pode ser 
usada para tratar diver-
sas doenças e condições.

“Prestigiar uma ativi-
dade tão importante co-
mo esta, em um dia espe-
cial, nos traz alegria e sa-
tisfação. É muito bom ver 
essas mulheres aqui, pra-
ticando esporte, receben-
do cuidados e aproveitan-
do mais esta ação da pre-

feitura. Este mês é para 
refletir sobre a importân-
cia do reforço de progra-
mas públicos que fortale-
cem o bem-estar e a saú-
de das mulheres”, comen-
tou o prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos).

Durante todo o mês de 
março, diversas secreta-
rias e departamentos da 
prefeitura, com o objetivo 
de reconhecer a singulari-

dade de cada mulher, rea-
lizaram diferentes ações 
públicas em Hortolândia.

“O esporte valoriza as 
ações de fortalecimento 
da voz feminina, sendo 
base de convívio, saúde, 
equilíbrio e inclusão. A 
prática esportiva é vida. 
É satisfatório ver o grande 
público feminino em um 
evento como este. Tam-
bém temos uma parcela 

importante de mulheres, 
de diferentes faixas etá-
rias em projetos como, 
por exemplo, as Escoli-
nhas Esportivas. Conti-
nuaremos inspirados pa-
ra que, a cada dia, possa-
mos aumentar ainda mais 
nossas ofertas esportivas 
para as mulheres de Hor-
tolândia”, comentou o se-
cretário de Esporte e La-
zer, Gleguer Zorzin.

Aulão de ritmos agita 100 mulheres no Complexo Nelson Cancian
março femiNiNo

além do viaduto sobre 
a linha férrea, na vila 
real, Hortolândia se-
gue a todo vapor com 
outras obras espalha-
das pela cidade:

4 Viário que ligará a Es-
trada Sabina Baptista de 
Camargo à região do Jar-
dim Nova Europa

4 Construção do parque 
socioambiental no Jardim 
Amanda

4 Duplicação do viaduto 
existente também no Jar-
dim Amanda sobre a Rodo-
via dos Bandeirantes

4 Viário na região da Vi-
la Inema

4 Viaduto na região do 
Jardim Nova Europa

4 Viaduto sobre a Rodovia 
SP-101, nas regiões do Jar-
dim Rosolém e Jardim Su-
marezinho

4 Duplicação do trecho 
da Avenida Panaíno sob a 
linha férrea, próximo ao 
condomínio Green Park, 
na região do Jardim San-
ta Rita de Cassia

oUtraS oBraS 
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SoBre oS trilHoS

Próximas etapas previstas na construção são içamento e colocação de estruturas sobre os pilares; obra é fiscalizada por 
equipe da Prefeitura Municipal, que ressalta que ainda haverá ampliação da rotatória instalada na Avenida Santana

Quem passa próximo à li-
nha férrea, na região da Vi-
la Real, pode ver a constru-
ção do viaduto avançando 
gradativamente, em Horto-
lândia. A obra é de respon-
sabilidade da concessioná-
ria Rumo, que gere o trans-
porte ferroviário na região. 
Nesta semana, a empresa 
contratada pela concessio-
nária avançou para a etapa 
de fabricação de vigas.

De acordo com a Secre-
taria de Obras, que acom-
panha a construção, as vi-
gas servem para dar supor-
te ao viaduto. Serão fabri-
cadas 50 vigas. Por serem 
feitas de concreto, as vigas 
precisam passar por “tem-
po de cura” para que en-
dureçam e tenham resis-
tência. Finalizada a etapa 
de construção das estrutu-
ras, a empresa executará o 
içamento e a colocação das 
vigas em cima dos pilares. 
Por sua vez, os pilares são 
estruturas de sustentação 
do viaduto. Foram ergui-
dos 20 pilares, segundo a 
empresa executora da obra.

A Secretaria de Obras 
ainda salienta que, em vir-
tude da intervenção, tam-

serão fabricadas 50 vigas para dar suporte ao viaduto, um dos mais aguardados de Hortolândia

Viaduto da Vila Real avança para fase 
de fabricação de vigas, em Hortolândia
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bém está prevista a amplia-
ção da rotatória existente 
na Avenida Santana. Essa 
ampliação será necessária 
por causa da duplicação 
que será feita na avenida.

O aguardado viaduto 
sobre a linha férrea, na Vi-
la Real, é uma das ações 
que integram o novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) da Prefei-
tura de Hortolândia, cujo 

anúncio foi feito pelo pre-
feito José Nazareno Zezé 
Gomes (Republicanos), no 
final de 2023.

evite trÂNSito
Em razão da construção 

do viaduto, a Prefeitura de 
Hortolândia reforça, uma 
vez mais, a orientação pa-
ra que os motoristas evitem 
trafegar no local. A prefei-
tura disse ter ciência dos 

transtornos que a obra tem 
causado na região, e por is-
so, solicita compreensão 
dos moradores. Quando o 
viaduto for finalizado tra-
rá benefício para a locomo-
ção na área e para outras 
regiões da cidade.

O viaduto é uma antiga 
demanda da população. 
Quando estiver pronto, o 
dispositivo ligará as ave-
nidas Santana e São Fran-

cisco de Assis. De acordo 
com a Secretaria de Obras, 
o viaduto tem 240 metros 
de extensão. Já segundo in-
formações da concessio-
nária Rumo, o viaduto te-
rá quatro pistas, das quais 
duas no sentido Santana-
-São Francisco de Assis, e 
as outras duas no sentido 
oposto. O dispositivo irá 
melhorar e facilitar o flu-
xo do trânsito.
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decreto federal nº 12.048, 
de 5 de junho de 2024.

Segundo a Secretaria de 
Educação, Ciência e Tec-
nologia de Hortolândia, 21 

gestores e professores par-
ticipam da série formativa, 
realizada em dois formatos 
complementares: o Círculo 
de Cultura Virtual e o Cír-

culo de Cultura Presencial. 
A primeira formação virtual 
aconteceu no dia 12 de mar-
ço deste ano. Em seguida, 
aconteceu a primeira for-
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Inclusão profIssIonal

E-commerce abriu 90 vagas e procura trabalhadores 
com deficiência para desempenhar função de Auxiliar 
Operacional de Logística; PAT Sumaré dá suporte para 
processo seletivo em parceria com Faculdade Anhanguera

A unidade do Mercado 
Livre de Sumaré realizou 
nesta quinta-feira (27) o 
processo seletivo dos fun-
cionários com perfil para 
90 vagas abertas para PC-
Ds (Pessoas com Deficiên-
cia) para trabalhar no no-
vo Centro de Operação da 
empresa.

As vagas são para o cargo 
de Auxiliar Operacional de 
Logística e a seleção acon-
teceu na Faculdade Anhan-
guera, região central, insti-
tuição parceira da prefeitu-
ra. Além de todo o supor-
te da equipe do PAT (Pos-
to de Atendimento ao Tra-
balhador) Sumaré, o Gru-
po de Apoio NISFRAM con-
tribuiu com a realização do 
processo, disponibilizando 
uma intérprete de Libras 
para auxiliar as pessoas 
com deficiência auditiva.

As vagas foram ampla-
mente anunciadas pela 

prefeitura e pela empresa. 
Os interessados compare-
ceram ao PAT de Sumaré, 
órgão vinculado à Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, para cadastra-
mento e entrega de docu-
mentação.

O novo Centro de Ope-
ração do Mercado Livre es-
tá localizado às margens 
da Rodovia José Lozano 
Araújo, que liga Sumaré a 
Paulínia.

Diariamente, o PAT 
Sumaré divulga as vagas 
abertas nos canais oficiais 
da prefeitura. Os candi-
datos com perfil para as 
vagas devem comparecer 
ao órgão com documen-
tos pessoais, comprovan-
te de endereço e carteira 
de trabalho para realizar 
o cadastro.

O PAT fica na Rua Justi-
no França, 143, no Centro. 
Os candidatos podem com-
parecer ao local das 8h às 
16h, de segunda a sexta-fei-
ra. Para mais informações, 

o contato deve ser feito pe-
lo telefone (19) 3803-3003.

400 vagas
Em uma reunião entre 

prefeitura e Mercado Li-
vre, realizada na terça-fei-
ra (25), a empresa anun-
ciou a abertura de mais 
400 vagas de emprego no 
município. O encontro re-
força a parceria entre a ci-
dade e a gigante do e-com-
merce, que já conta com o 
primeiro Receiving Center 
do Brasil em Sumaré, que 
é um centro inovador que 
recebe produtos de vende-
dores para agilizar a distri-
buição aos consumidores.

O Receiving Center de 
Sumaré facilita a entre-
ga dos produtos vendidos 
por lojistas na platafor-
ma, otimizando a logís-
tica e reduzindo o tempo 
de envio. Com o novo in-
vestimento, a expectati-
va é que o município con-
tinue a se destacar como 
referência no setor.

Grupo NisFRaM disponibilizou intérprete de 
Libras para auxiliar pessoas com deficiência auditiva

Mercado Livre realiza seleção de PCDs 
para Centro de Operação em Sumaré
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Os núcleos CEU Saler-
no e Villa Flora estão ofe-
recendo aulas de fortale-
cimento geral ministradas 
pelo professor Samuel Ura. 
As aulas têm como objetivo 
promover o bem-estar físi-
co e mental da comunida-
de, através de exercícios e 
atividades que fortalecem 
os músculos e melhoram a 

flexibilidade do corpo.
“A saúde é um direito 

fundamental de todos e 
é nossa responsabilidade 
promover ações que contri-
buam para o bem-estar físi-
co e mental da nossa comu-
nidade. Parabéns aos Nú-
cleos CEU Salerno e Villa 
Flora por oferecerem es-
sas aulas de fortalecimen-
to geral”, disse a secretária 
de Inclusão Social de Su-
maré, Noemi Stein Sciascio.

Os horários e locais das 
aulas são: Núcleo CEU Sa-
lerno, às quartas-feiras, 
das 7h30 às 8h30; e Núcleo 
Villa Flora, às quartas-fei-
ras, das 9h15 às 10h15.

O Núcleo Salerno fica na 
Rua Neuza Francisca dos 
Santos, no Recanto dos So-
nhos. Já o Núcleo Villa Flora 
está localizado na Praça Fa-
zenda, bairro Villa Flora. Pa-
ra mais informações ligue no 
telefone 19 3854-6824.

Aconteceu nesta se-
mana evento de integra-
ção da equipe do Cadas-
tro Único com gestores e 
professores da rede muni-
cipal de ensino de Suma-
ré. O objetivo do encontro 
foi capacitar as equipes e 
alinhar fluxos de trabalho 
para garantir a efetivação 

de políticas públicas.
Os temas abordados in-

cluíram o Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal, critérios 
para inclusão, programas 
sociais que fazem parte 
do Cadastro Único e con-
dicionalidades do Progra-
ma Bolsa Família. A finali-
dade é assegurar o acesso 
dos beneficiários do Bolsa 
Família às políticas sociais 

básicas de saúde, educação 
e assistência social.

“A integração do Cadas-
tro Único e Educação é um 
passo importante para ga-
rantir que as famílias mais 
vulneráveis tenham aces-
so a serviços essenciais e 
possam melhorar sua qua-
lidade de vida”, explicou 
a secretária de Inclusão 
Social de Sumaré, Noemi 
Stein Sciascio.

Núcleos do CEU oferecem aulas 
de fortalecimento corporal

Rede de ensino e equipes do 
CadÚnico realizam integração

Professores qualificados ministram aulas de movimento e saúde para promover bem-estar
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Objetivo é garantir direitos para famílias em situação de vulnerabilidade social
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físIco e mental capacItação e alInhamento
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retroescavaDeIra caI no ZoológIco De paulínIa - Um incidente ocorreu nesta quinta-feira (27), em Paulínia, quando uma retroescavadeira tombou ao ser carregada 
em uma carreta. A máquina pesada rompeu a cerca e caiu dentro do Parque Ecológico da cidade, derrubando um poste de energia elétrica. A máquina é de uma empresa contra-
tada para executar obras de revitalização no zoológico, que está fechado. Não houve feridos. A energia não foi prejudicada e equipes da CPFL trabalham para substituir o poste.

fotos: divulgação



A ROMU (Ronda Osten-
siva Municipal), da Guar-
da Municipal, deteve um 
homem com 12 porções de 
cocaína e um simulacro 
de arma de fogo, na noite 
desta quarta-feira (26), na 

Avenida Brasil, no Jardim 
Amanda, em Hortolândia. 
A equipe ainda localizou 
R$ 126,50 em dinheiro. 

Guardas realizavam 
patrulhamento pela via 
em um local já conheci-
do como ponto de venda 
de drogas, quando avista-
ram um suspeito. Ao no-

tar a presença da viatu-
ra, ele correu na tentati-
va de se esconder dos pa-
trulheiros. Após um breve 
acompanhamento, o indi-
víduo foi alcançado. Com 
ele foram localizados por-
ções de cocaína, dinhei-
ro e um simulacro de ar-
ma de fogo. O suspeito, as 

drogas, dinheiro e o simu-
lacro foram encaminhados 
ao plantão policial de Hor-
tolândia, onde a autorida-
de apreendeu os objetos e 
o indivíduo figura como in-
vestigado.

OUTRO CASO
Em Sumaré, um homem 

foi preso em flagrante por 
tráfico de drogas na ma-
drugada desta quinta-fei-
ra (27), no Jardim Cidade 
Nova. O indivíduo alegou 
que estava traficando há 
uma semana no local. Em 
uma bolsa foram localiza-
das 75 porções de cocaína, 
36 pedras de crack, 23 por-

ções de maconha, 16 uni-
dades de Ice, um celular, 
um carregador de celular, 
além de R$100,00.

O suspeito foi conduzido 
ao Plantão Policial de Su-
maré, onde o delegado rati-
ficou a voz de prisão por trá-
fico, permanecendo à dis-
posição da Justiça.

Homem é detido com arma de brinquedo e drogas no Jd. Amanda
AçãO dA ROMU
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CUlTURA eM ObRAS

Município derruba áreas internas do prédio atual no Jardim Santa Cândida e fará novo espaço com ampliação de sala, 
isolamento acústico e ar-condicionados; obra terá 3ª fase, na qual haverá construção de auditório para apresentações

Hortolândia prossegue 
com investimentos em in-
fraestrutura também na 
área da cultura. A prefei-
tura iniciou a segunda fa-
se da obra de reforma do 
Centro de Educação Mu-
sical Municipal (CEM) 
Maestro Ronaldo Dias de 
Almeida. Nesta semana, 
a empresa contratada pe-
lo município executa a de-
molição no prédio. O CEM 
está localizado na Rua Vi-
cente Palhão, s/nº, Jardim 
Santa Cândida.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, o serviço 
em execução é a demolição 
interna de paredes e retira-
da de janelas e portas. A se-
gunda etapa da obra abran-
ge a construção de um no-
vo espaço e a ampliação de 
uma sala. Também estão 
previstos os trabalhos de 
isolamento e tratamento 
acústico das salas e de cli-
matização do prédio.

O secretário de Cultu-
ra, Régis Athanázio Bue-
no, salienta que o avanço 
da obra é importante pa-
ra a retomada das ativida-
des do CEM. “Essa segun-
da fase é importante. Por-

após reforma completa do CeM, alunos terão aulas em salas e espaços mais apropriados e modernos

Hortolândia inicia 2ª fase da reforma 
do centro musical com demolições
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que ao final dela, vamos 
voltar com as atividades 
do Centro. Atualmente, em 
função da obra, as ativi-
dades do CEM acontecem 
temporariamente em um 
espaço adaptado na Uni-
dade Cultural Arlindo Za-
di, outro espaço público 
cultural da prefeitura, no 
Jardim Amanda. Portan-
to, com a conclusão da se-
gunda fase, vamos retomar 
os cursos de música minis-
trados pelo centro. Os alu-
nos passarão a ter as aulas 

em salas e espaços mais 
apropriados e qualifica-
dos”, destaca Bueno.

O secretário ainda afir-
ma que a obra terá a ter-
ceira fase, em que será 
construído um auditório. 
O espaço será destinado 
a apresentações. Em bre-
ve, a Secretaria de Cultu-
ra irá divulgar a licitação 
da terceira fase. O projeto 
do espaço já está pronto, e 
abrange intervenções nas 
partes elétrica e hidráuli-
ca e cercamento do local.

A primeira fase da obra 
do CEM já foi concluída, 
que abrangeu reforma do 
telhado e da fiação elétrica 
do prédio. A obra é execu-
tada com recursos oriun-
dos de verba parlamentar 
e da prefeitura.

O Centro de Educa-
ção Musical Municipal 
de Hortolândia foi criado 
pela lei municipal nº188, 
de 1º de junho de 1994. A 
mesma lei também deter-
minou a criação da Banda 
Municipal.

Atualmente, o centro 
ministra 19 cursos de for-
mação em música, ofereci-
dos pela Secretaria de Cul-
tura. Juntos, esses cursos 
atendem 714 alunos, dos 
quais 521 no polo de for-
mação e 193 em espaços 
parceiros do município e/
ou intersetoriais.

Além da Banda Muni-
cipal, o centro tem outros 
grupos, cujos integrantes 
são alunos e músicos que 
se formaram no próprio 
centro. Os demais grupos 

do CEM são Da Campana 
Pra Fora (formado por ins-
trumentos da família me-
tais), Madeira Brasil (cla-
rinetas), Sopro de Prata 
(f lautas), Vibrasax (saxo-
fones), Turuntuntun (ins-
trumentos de percussão), 
Nova Banda Jovem e Co-
ral Jovem.

Em março de 2022, o 
CEM passou a ser deno-
minado Maestro Ronaldo 
Dias de Almeida, em ho-
menagem ao maestro que 
atuou no centro.
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Um adolescente de 17 
anos foi detido por popu-
lares após roubar um ce-
lular e uma maleta de afe-
rição técnica das bombas 
de um posto de combustí-
vel, nesta quarta-feira (26), 
na Avenida Emílio Bosco, 
no Condômino Coronel, 
em Sumaré. Um compar-
sa conseguiu fugir.

Policiais militares fo-
ram acionados e ao chega-
rem ao local dos fatos cons-
tataram que o indivíduo, 
menor de idade, havia si-
do contido por moradores 
a alguns metros de distân-
cia de onde havia acabado 
de efetuar um roubo.

Após testemunharem o 
assalto a um posto de com-
bustíveis, a representante 
do estabelecimento recu-
perou seu celular que havia 
sido subtraído juntamen-
te com uma maleta de afe-
rição técnica das bombas 
do posto.

Um carro furtado em 
Paulínia foi recuperado 
pela Polícia Militar du-
rante abordagem realiza-
da nesta quarta-feira (26), 
em Campinas. O acusa-

do foi preso em flagrante.
O veículo foi identifica-

do pelos policiais do 47º 
Batalhão de Polícia Mili-
tar do Interior momentos 
após o Centro de Opera-
ções da PM (Copom) in-
formar o crime.

O condutor tentou fugir 

da abordagem, mas aca-
bou sendo detido, no bair-
ro Cidade Satélite Íris III.

Os policiais encami-
nharam o criminoso e 
o veículo à 2ª Delegacia 
Seccional da Polícia Ci-
vil, onde o homem ficou 
preso.

O menor assumiu o 
delito. A mãe do menor 
o acompanhou à Dele-
gacia de Polícia. O ado-

lescente acabou autua-
do em f lag r a nte pe-
lo crime e permaneceu 
apreendido.

Menor é detido por moradores 
após roubo de celular em Sumaré

Suspeito furta veículo e é preso 
durante a fuga em Campinas

adolescente de 17 anos assumiu furto 
de celular e maleta do estabelecimento
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Carro foi recuperado pela Polícia Militar no bairro satélite Íris iii
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Maria Vialta e DoMingos Berthos

serraria leite e Coletto

João gonçalo e raMona

Registro mostrando o casal Maria Vialta Berthos e Domingos Bertos. Maria 
nasceu em Campinas no dia 14 de maio de 1906 e era filha de João Vialta e de 
Regina Morele. Faleceu em 06 de fevereiro de 1960. Domingos Bertos nasceu 

em Campinas no dia 25 de maio de1901 e era filho de Albino Luigi Berthos 
e de Maria Luiza Johanna Teske. O casamento com Maria Vialta aconteceu 

em 23 de fevereiro de 1924 e eles tiveram ao menos sete filhos, dois homens e 
cinco mulheres. Domingos era pessoa de destaque entre os montemorenses, 

gostava de política e era presença marcante em quase todos os eventos 
sociais da cidade. Faleceu em17 de maio de 1989 aos 87 anos.

Registro de 10 de junho de 2024 mostrando detalhes da antiga 
Serraria Leite e Colleto que por dezenas de anos funcionou no centro 

de Monte Mor e forneceu madeiras, especialmente de eucalipto, tanto para a 
própria cidade como para todas as cidades vizinhas. Praticamente todas as 

propriedades rurais do município usaram moirões e vigas em 
suas construções. Milhares de casas, certamente, têm madeiras sustentando 

seus telhados com produtos da Leite e Coletto. A produção era expressiva 
e o local muito movimentado com entrada e saída de veículos. 

O ano de 2024 marcou o encerramento das atividades dessa empresa, 
cujo terreno será transformado em um loteamento residencial.

João Gonçalo Munhoz nasceu em 08 de junho de 1897 e era 
filho de Antônio Gonçalo e de Maria Munhoz. Faleceu em 23 de 

outubro de 1968 e está sepultado no Cemitério Municipal de Monte Mor. 
Ramona Ross Matheus, nascida em 15 de março de 1901 era filha de José Ross 

Matheus e de Rita Munhoz. Faleceu no dia 28 de julho de 1992 
e foi sepultada ao lado de seu esposo João, no Cemitério de Monte Mor. 
A filha do casal, Maria da Conceição Gonçalo Vincoletti foi esposa do 

muito conhecido e destacado cidadão montemorense Tércio Vincoletti, 
nome que aparece em uma das ruas do Bairro São Clemente.

Monte Mor - o nome

Dia 24, próximo pas-
sado, Monte Mor 
comemorou seus 

154 anos de emancipação 
política-administrativa. Foi 
no dia 24 de março de 1871 
que uma lei, assinada pelo 
então Presidente da Provín-
cia, Antônio da Costa Pin-
to e Silva, elevou à condição 
de Vila da Monte Mor a até 
então Freguesia de Nossa 
Senhora do Patrocínio da 
Água Choca.

Não se tem, até o mo-
mento, informações que 
nos levem a saber, concre-
tamente, o porquê do nome 
Monte Mor. A palavra mor, 
forma abreviada de maior, 
era muito usada pelos por-

Castelo de Montemor-o- Velho

Memória de Monte Mor
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herMantina
Este registro, 

provavelmente do 
primeiro quartel do 

século XX mostra 
Hermantina Pacheco 
de Lima, filha de João 

Carlos de Lima e de Maria 
Clara de Lima. Nascida 

em Monte Mor, em 23 de 
janeiro de 1897, quando 
contava 23 anos, casou-

se com Urias Ferreira 
Lobo que era filho de José 

Ferreira Lobo e de Anna 
de Almeida Penteado e a 
cerimônia aconteceu na 
Igreja de Nossa Senhora 

do Patrocínio, em Monte 
Mor, no dia 14 de fevereiro 

de 1920. O casal viveu 
em Monte Mor e entre 

seus filhos destacamos 
o senhor Antônio Eloy 

Lobo (Nego Lobo) que em 
outubro do corrente ano 

festejará seu centésimo 
aniversário. 

fotos: divulgação
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e Cronista

o nome do sítio negociado 
era Monte Mor. Talvez seja 
essa a mais antiga referên-
cia a esse nome. Ainda não 
temos elementos para afir-
mar que essas terras cita-
das nesse documento são as 
da Fazenda Monte Mor, de 
650 alqueires e que perten-
ceram a José Bonifácio de 
Campos Ferraz (1815-1884), 
o Barão de Monte Mor. Mes-
mo assim podemos aventar 
a ideia de que o próprio Ba-
rão poderia ter sido um dos 
responsáveis ou mesmo o 
único responsável pelo no-
me do município. 

O título de Barão foi-lhe 
conferido por Dom Pedro II 
em 22 de julho de 1874, ano 
em que também recebeu 
o título de cidadão monte-
morense, uma vez que de-
dicava muito amor e aten-
ção à cidade, chegando a ci-
tar em sua carta testamen-
tária o desejo de ser enter-
rado na Vila de Monte Mor. 
Entretanto esse seu desejo 
não foi realizado e seu tú-
mulo encontra-se no Cemi-
tério da Saudade de Cam-
pinas, cidade onde nasceu. 

n  Foto ilustrativa: Caste-
lo de Montemor-o-Velho 
em Portugal.

tugueses e Montemor já 
aparecia em duas antigas 
cidades lusitanas, Monte-
mor-o-Velho e Montemor-
-o-Novo. O Velho, perten-
cente à região de Coim-
bra, tem sua fundação da-
tada de 1212, mas existem 

registros documentais de 
seu famoso castelo, desde 
o século IX. O Novo, da re-
gião do Alentejo, tem sua 
fundação datada de 1203. 
Com isso podemos dedu-
zir, em uma primeira hi-
pótese que, muito prova-

velmente, o nosso muni-
cípio recebeu esse nome 
por conta de algum deta-
lhe, talvez geográfico, que 
lembrasse um dos municí-
pios portugueses.

A primeira referência até 
agora, aqui encontrada, está 

no cartório de registros do 
povoado, instalado em 1831, 
um ano antes da elevação à 
categoria de freguesia. No 
primeiro livro de notas des-
se cartório consta um do-
cumento de compra e ven-
da, datado de 1839, no qual 


